

Distr. RESTRICTED  
PRS/2025/CRP.39

ORIGINAL: SPANISH

**FOURTH INTERNATIONAL DECADE FOR THE ERADICATION OF COLONIALISM**

**Pacific regional seminar on the implementation of the Fourth International Decade for the Eradication of Colonialism: pathways to a sustainable future – advancing socioeconomic and cultural development of the Non-Self-Governing Territories**

**Dili, Timor-Leste  
21 to 23 May 2025**

**STATEMENT BY THE REPRESENTATIVE OF**

**Bolivia (Plurinational State of)**



ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA  
MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES



Misión Permanente ante la Organización de las Naciones Unidas

***Intervención del Estado Plurinacional de Bolivia  
ante la Organización de las Naciones Unidas***

***Seminario regional del Pacífico  
Cuestión de Sahara Occidental y Islas Malvinas,  
Georgias del Sur, Sandwich del Sur y los espacios  
marítimos circundantes***

***Carmen Rosa Ríos  
Primera Secretaria ante las Naciones Unidas***

*(check against delivery)*

***Timor Leste, mayo 2025***



ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA  
MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES



Misión Permanente ante la Organización de las Naciones Unidas

## **Muchas gracias Presidenta**

1. Quiero agradecer a los distinguidos ponentes por las importantes y detalladas actualizaciones sobre la situación de los territorios aún colonizados en diversas regiones del mundo. Reiteramos que los países de la comunidad internacional no pueden Vivir Bien si todavía existen pueblos con ataduras coloniales en el mundo.

Estimados Colegas,

2. El Sáhara Occidental continúa siendo el último capítulo pendiente de la descolonización africana. Destacamos el valor y la paciencia del pueblo saharauí que está esperando durante décadas que la comunidad internacional honre su derecho legítimo a la autodeterminación. Sin embargo, no hay que abusar de la paciencia de los pueblos.
3. Bolivia reconoce el derecho inalienable del pueblo saharauí a la libre determinación y a la



ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA  
MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES



Misión Permanente ante la Organización de las Naciones Unidas

independencia, conforme al derecho internacional y a las múltiples resoluciones de las Naciones Unidas. No se puede hablar de un sistema internacional basado en normas mientras un pueblo entero permanece ocupado contra su voluntad y privado de soberanía de su propio territorio.

4. El diálogo y la negociación entre las partes, debe ser el elemento central del entendimiento y debe darse sin obstrucciones o condiciones previas y de buena fe. Desde el Estado Plurinacional de Bolivia expresamos nuestro firme y pleno respaldo al derecho legítimo e inalienable del pueblo saharauí a decidir libremente su futuro, y reafirmamos nuestra convicción de que su independencia debe concretarse más temprano que tarde, en cumplimiento del derecho internacional y de las resoluciones de las Naciones Unidas.

**Señora Presidenta,**

En cuanto a la cuestión de las Islas Malvinas, Georgias del Sur, Sandwich del Sur y los espacios marítimos circundantes, Bolivia se une al justo reclamo del pueblo argentino, cuyo derecho soberano



ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA  
MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES



Misión Permanente ante la Organización de las Naciones Unidas

sobre estas tierras, ha sido reconocido en múltiples resoluciones de la Asamblea General. La prolongada presencia del Reino Unido en el territorio constituye una herida profunda no solamente para la Argentina sino para toda la región de América Latina y el mundo. Bolivia apoya con firmeza el derecho legítimo de Argentina sobre las Islas Malvinas, en cumplimiento del derecho internacional y del mandato histórico de descolonización.

Queridos Colegas,

5. Para Bolivia, la lucha contra el colonialismo no es solo un principio sagrado, es el latido profundo de un futuro justo y es el único camino para sanar el alma herida de la humanidad. El dolor de los pueblos oprimidos también nos produce dolor, y la felicidad de los pueblos autodeterminados nos hace más libres a todos. Nuestra solidaridad y apoyo a todos los pueblos que sueñan con un futuro libre, autónomo y soberano.



**ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA  
MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES**



**Misión Permanente ante la Organización de las Naciones Unidas**

Muchas gracias.